Parlamento abierto sobre la reforma electoral

Crear una vicepresidencia generaría más problemas que soluciones: académicos

Enrique Méndez y Georgina Saldierna

> Periódico La Jornada Miércoles 3 de agosto de 2022, p. 5

Al continuar los foros del parlamento abierto para la reforma electoral, académicos y expertos en la materia destacaron que la propuesta del PRI de crear una vicepresidencia es insuficiente y generaria más problemas de los que pretende solucionar, al crear competencia y rivalidad con el presidente en turno.

Por su lado, Va por México confirmó que en sus foros sobre el mismo tema, los cuales arrancan el próximo viernes, participarán consejeros electorales estatales y nacionales, así como magistrados locales, quienes se verían afectados por la propuesta del Ejecutivo federal.

Entre los asistentes anunciados está el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, y sus compañeros Carla Humphrey, Uuc-kib Espadas, Claudía Zavala, José Roberto Ruiz y Dania Ravel.

En el parlamento de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados no se invitó de manera expresa a algún funcionario de los órganos electorales, sino que se hizo una invitación de manera general a todo el que quisiera participar, ha señalado el partido Morena. Hasta la fecha no se ha informado que alguno de ellos vaya a ser parte de los encuentros oficiales.

Al analizarse ayer el tema de la creación de la vicepresidencia, el secretario técnico del PRI en la Cámara de Diputados, Miguel Angel Sulub, explicó que es necesario ver a ésta como una figura de acompañamiento al presidente que da estabilidad al país en caso de que falte de manera definitiva el jefe del Ejecutivo.

Consideró que quien ocupe la vicepresidencia debe ser elegido en fórmula con el presidente por el mismo periodo de seis años.

Antonio Tenorio, docente de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, expuso que la propuesta del tricolor es insuficiente porque carece de la parte propositiva del modelo estadunidense.

Explicó que en el país del norte la vicepresidencia ha funcionado como una incubadora de presidentes. En México los candidatos no están incubados, sino están hechos al vapor, son improvisados, algunos vienen del sector empresarial y dicen que van a resolver el problema de Chiapas en 15 minutos, añadió.

Por su lado, Arturo Ramos, académico de la Escuela Libre de Derecho, se manifestó en contra de crear una vicepresidencia en el modelo político mexicano, porque lejos de solucionar determinados problemas, generaría una mayor problemática. Recordó los casos de países latinoamericanos donde existe esa figura, como Brasil y Ecuador, donde se ha producido una competencia y rivalidad entre quien ocupa ese cargo y el presidente en turno.

El docente señaló la posibilidad de hacer cambios para que sea el titular de Gobernación, quien asuma algunas funciones de la vicepresidencia.

Sulub subrayó que aunque se dieran más funciones al secretario de Gobernación, no es lo mismo un secretario que de un vicepresidente.